

Beiträge zur Otterslebener Ortsgeschichte

Teil 4

Die Geschichte der „Otterslebener Zeitung“

Kurzfassung Teil 4

„Die Geschichte der Otterslebener Zeitung“

Bei einem Rückblick auf die Geschichte von Ottersleben sollte nicht vergessen werden, dass der Ort auch einmal eine eigene Lokalzeitung besessen hat- die „Otterslebener Zeitung“. Sie wurde 1899 gegründet und bestand bis 1941.

Dieser Zeitraum lässt sich in drei Abschnitte unterteilen. Das sind die Zeiten der einzelnen Verleger als Eigentümer und Herausgeber der „Otterslebener Zeitung“:

Die Zeitung war das Publikationsorgan der damaligen noch selbständigen Gemeinden Groß-Ottersleben, Klein-Ottersleben, Benneckenbeck und Lemsdorf. Sie erschien dreimal wöchentlich- dienstags, donnerstags und sonnabends.

Die „Ottersleben Zeitung“ verstand sich als echte Heimatzeitung des Ortes. In einem Artikel vom 3.7.1937, der Festaussage zur 1000 Jahr-Feier, wurden die Ziele der Heimatzeitung erläutert. Sie wollte über Lokal- und Weltereignisse berichten. Sie wollte aber auch gleichzeitig eine ständige Chronik sein, die alle Vorkommnisse und alles Bemerkenswerte im Ort in ihren Spalten festhielt.

Gegründet wurde die „Otterslebener Zeitung“ durch Herrn Alois Schwab 1899. Herr Schwab war von Beruf Buchdruckmeister. In der damaligen Breiten Straße 26 (heute Alt Ottersleben) besaß er eine Buchdruckerei und Papierwarenhandlung. Hier wurde die Zeitung anfangs auch gedruckt. Später verlegte er seine Druckerei in die Bäckerstraße 1a (heute Backhausstraße).

1922 wurde die Zeitung an den Herausgeber des „Wanzlebener Kreisblatt“, Herrn Wölfer verkauft.

Bereits 1927, also 5 Jahre später, erschien die Zeitung unter dem neuen Verleger Herrn Wienecke. Er blieb Eigentümer bis zur Einstellung der Arbeiten 1941 In dieser Zeit erfolgte die Zeitungsherstellung auf dem Hof der Kirchstr. 5 in Groß Ottersleben.

Mit Beginn des 2. Weltkrieges entstanden neue Probleme für die „Ottersleber Zeitung“, die letztlich auch zu ihrem Untergang führten. Dies waren Personal- und Materialprobleme, Mitarbeiter wurden zu Kriegsdiensten eingezogen, die Rohstoffe zur Zeitungsherstellung konnten bald nicht mehr zur Verfügung gestellt werden. Am 29.5.1941 erschien die letzte Ausgabe der „Otterslebener Zeitung“.